

JUEVES 4 DE ENERO DE 1923

Edición de la mañana

Núm. 1.067

Informaciones de anoche

Nuestros prestigios culturales

Don Manuel Gómez-Moreno

Invitado por la Real Academia Cordobesa, tomará parte en el curso de conferencias organizado por dicha entidad, un gran prestigio actual de la cultura patria: don Manuel Gómez-Moreno, catedrático de Arqueología árabe, del doctorado en Ciencias históricas, en la Universidad de Madrid.

De aquí y de allá

Los relojes de bolsillo No hay artefacto más inútil que un reloj de bolsillo. De un reloj de bolsillo nos acordamos en muy contados casos. En los tiempos que no existían relojes o por lo menos, no los había en las torres y edificios de ciertas apariciones, un reloj de bolsillo hubiera desempeñado un papel importantísimo.

Varios ruegos a la empresa de autobús

Varios empleados de la sociedad española de construcciones Electro-Mecánicas, nos escriben una larga carta, que no publicamos por ser muy extensa, y en la que formulan un ruego a la sociedad de autobús, que creamos puede ser atendido, así como otras que vamos a enumerar seguidamente.

Triunfos femeninos

Se acercan malos tiempos para los hombres, principalmente para los varones españoles que han puesto como única meta a su vida alimentar sus necesidades con los fondos del Presupuesto. En todas las especialidades a cargo del Estado en que han intervenido hombres y mujeres, nuestras compañeras en el sexo fuerte no han podido quedar atrás.

Rectificación a una crónica

Sr. C. Bachmair.—Córdoba. Muy señor mío: He leído su artículo titulado «Deportes que publica «El Defensor de Córdoba», el día 28 del pasado diciembre, al cual voy a contestarle, lo más claro que me sea posible.

Gobierno civil

La Alcaldía de Pozoblanco Ha sido elegido por el Ayuntamiento de Pozoblanco alcalde de dicho pueblo, don Francisco Carmona, liberal-demócrata.

Inspección provincial de Sanidad

Por esta inspección se ha remitido al alcalde de Montoro varios tubos de vacuna antivaricélica.

Hacienda

Por la Tesorería de esta provincia se harán efectivas mañana las libranzas expedidas a favor de los señores siguientes:

Crónicas de Sociedad

Mary Luzny Se deseara usted una entusiasta admiradora de la genial Mary Luzny. Sus danzas, llenas de sincisismo, le daban y le hacen pensar que usted, mujer en aquellos tiempos de Goya, hubiera desempeñado un papel muy importante en la corte de María Luisa.

MILITARES

Ha sido destinado al Hospital Militar de Sevilla, el subinspector farmacéutico de segunda don Gregorio Presas.

POR LOS PUEBLOS

Robo de aves En el cortijo danzando «Gamarrilla», de la demarcación de Castro del Río y término de esta capital, que lleva en arrendamiento el vecino de Huelva don Agustín Palacios López, han sido robadas treinta y cinco gallinas y tres pavos, ignorándose quienes sean los autores.

En la Casa de todos

Continúa abierta, en la Secretaría especial de la Alcaldía, la suscripción en favor de los niños pobres de Córdoba, a quienes han de socorrerse el próximo día de Reyes.

Tribunales

Por la Sala primera de esta Audiencia se han dictado sentencias en las causas procedentes del juzgado de esta capital, por las que se imponen las penas siguientes:

De Palma del Río

Gira enapestro.—Con motivo de ser último día del año, se organizó por varios distinguidos jóvenes de esta ciudad una excursión a los típicos centros donde se encuentran el Santuario de Nuestra Señora de la Santísima Virgen de Belén, buscando entre las excursionistas una elegida sin límites.

LOCALES

El lunes próximo, 8 de los corrientes, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Cía de Ahorros de Córdoba, la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal 1.ª durante el mes de mayo último.

La exposición de Julio Romero

La Junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil recuerda al público en general que, próxima a cerrarse dicha exposición, las horas de visita son desde la una a las tres de la tarde y de cinco a ocho de la noche, y que sin reparo de ninguna clase, pueden penetrar en los salones de dicho Círculo cuantas personas quieran admirar las obras del ilustre pintor de Córdoba don Julio Romero de Torres.











Información telefónica

Oficialmente hoy ha quedado nombrado Alto Comisario el señor Villanueva

En la "Gaceta" de hoy aparecen dos decretos, uno admitiendo la dimisión de su cargo de alto comisario al general Burguete, y otro nombrando para la Comisaría civil a don Miguel Villanueva.

(De la "Agencia Febus.")

De Madrid

Madrid 3, 15 a 19.

El general Burguete deja de ser alto comisario en Marruecos, nombrándose para dicho cargo a don Miguel Villanueva.

Una Real orden, importante. Hoy se ha publicado una Real orden disponiendo que, sin pérdida alguna de tiempo, se proceda a la reforma de la contribución industrial y de comercio.

El ministro de la Gobernación y el juego

A la hora de costumbre estuvimos en el ministerio de la Gobernación, siendo recibidos por el director de Administración del Valle, el cual nos participó que carecía de toda clase de noticias que poder facilitar a la prensa.

Algo sobre el aumento del precio del fúido eléctrico

El ministro del Trabajo manifestó que había recibido la visita de una comisión de empresarios de electricidad para tratar del aumento del fúido, a los cuales dijo que estaba de resolver una conveniencia económica en su opinión en este asunto.

El marqués de Albucaemas no ha dicho

En la Presidencia nos recibió el presidente señor marqués de Albucaemas, diciéndonos que el estado de salud de don Miguel Villanueva seguía igual, debido a la inflamación del hígado, y que esta desaparición podrá abandonarse el lecho, ya que la bronquitis está bastante mejorada y ha desaparecido la gravedad.

Los del Sindicato de la Madera

Los elementos que integran el Sindicato de la Madera celebrarán una reunión para examinar la conducta de los elementos de la junta de la fundación que han actuado, y para que se designe un comité para disolver el Sindicato único y volver otra vez al de cada uno, expulsando de la sociedad los elementos comunistas por virtud de los acuerdos del último Congreso de la Casa del Pueblo, con motivo de los sucesos registrados.

Todavía tardó eso

Según todos los informes oficiales que se tienen, el problema acerca de lograr ha sido aplazado nuevamente, sin que se haya pensado en eliminar la conferencia a España.

Los nuevos servicios de seguridad nocturnos

El director general de Seguridad lleva muy adelantados los trabajos para dar a Madrid y provincias de un nuevo servicio nocturno, empleando para ello la mayor parte de la fuerza de la guardia civil, seguridad y vigilancia, así como se obligará a los serenos y guardas particulares, exigiéndoles responsabilidades cuando en su desempeño ocurra un suceso y no pueda demostrar la ausencia del lugar del mismo.

Manifestaciones del ministro de Fomento

Este tarde, el ministro de Fomento, señor Gasset, recibió una nutrida representación de Tomelloso, compuesta de agricultores y viveros, para pedirle determinaciones mejoradas relacionadas con el cultivo de la caña de azúcar y con la protección de las explotaciones.

¿El conde de Romanones, alto comisario civil?

El conde de Romanones dijo a conocer un proyecto al Sr. D. Alfonso XIII, ministro de Hacienda, y a él le dio el primer paso de España, que le consideraba un comarcalista.

La fiesta de la flor

Bilbao 3.—La junta de la fundación en la cual se ha reunido y entre otros acuerdos adoptó el celebrar la fiesta de la flor en la primavera próxima, para el santuario que dirige el doctor Lee.

Muerte del doctor Medina

Bilbao 3.—Este tarde se ha verificado el traslado del cadáver del doctor Medina a la estación de Esturiz.

No ha sido así

Bilbao 3.—A pesar de los buenos deseos del gobernador civil, que nos dijo que ya podía considerarse terminada la huelga de tranvías, por haber abandonado todos los conductores la comisión de huelga, se ha designado otra nueva junta con amplias poderes.

Regreso de una comisión

Málaga 3.—En el vapor correo de Melilla han regresado los individuos que marcharon para entregar a los soldados del batallón de Alava los regalos de Navidad.

Que no sea de Real orden

Pontevedra 3.—El ayuntamiento celebró sesión, y entre otros acuerdos adoptó el solicitar del Gobierno se deje en libertad al Sr. D. Julián para elegir su representante.

OVIEDO

El Sindicato minero

Oviedo 3.—Esta mañana se reunió el Sindicato minero para ocuparse del curso de la huelga de la mina "La Nueva", en virtud del acuerdo fijado por la empresa, llamando a los obreros para que retiraran sus herramientas y permanecieran en el trabajo, señalándose este hecho como una ruptura de la empresa con los obreros.

En su vista, se tomaron acuerdos para socorrer a los huelguistas.

SALAMANCA

Un Congreso de Ciencias

Salamanca 3.—Llegó de Madrid el doctor Carracedo para ocuparse del Congreso de Ciencias que en esta ciudad se ha de celebrar, cumpliendo acuerdos del último Congreso de Lisboa.

Del extranjero

Alemania debe pagar lo que pueda

Bruselas 3.—El jefe del Gobierno inglés Bonar Law ha declarado que cree facilitador un acuerdo en las demandas aliadas, negando que los ingleses rechacen su concurso para pagar las reparaciones de la guerra.

Otra conferencia que resultará ceterii

París 3.—La primera sesión se ha celebrado por entero al examen de las tesis presentadas por todas las naciones.

Había pensado para lamentarse de que el Reich no fuera sincero en sus ofertas, ya que para llevar a cabo la ejecución del plan se han acordado con la salida de la madera que no se lo ha verificado todavía.

Después habrán Bonar Law y el marqués de Zetzer, suspendiéndose la sesión para reanudarla el miércoles.

El proyecto inglés ha causado general decepción, sobre todo a bigas y franceses, ya que se aceptarán la moratoria de cuatro años que se propone y esto tampoco será bien visto por la opinión pública.

El Gobierno francés parece que se pondrá a que sobre esta se abra discusión, ya que de ninguna manera Francia concederá a Alemania moratoria alguna que no esté suficientemente garantida.

El plan italiano se fija en la modificación de los buques C y en la concesión de una moratoria de dos años a base de garantías.

Sucesos y denuncias

Escándalo. Al juzgado correspondiente han sido denunciados María Fernández, Rafaela Gutiérrez y Antonia Gutiérrez, domiciliadas en la calle de Miraflores, 5, por haber promovido escándalo en la madrugada anterior en la calle de Gandomar.

Una caída. En el Pólio de los Narcejos, sufrió una caída la anciana de 72 años doña Amalia Rodríguez Flores.

En la casa de socorro fué asistida de una contusión y esguince, leve, pasando luego a su domicilio, Conde de Arcovalles, en número 3.

La benemerita del puesto de las Ermitas ha denunciado al juzgado municipal de la izquierda, a los vecinos de esta capital Francisco Gómez Millán y Enrique Rivas Ariza, a quienes sorprendió denunciando los cargos de leña que habían hartado en la línea "La Jarosa", de este término.

En la Comisaría de vigilancia ha presentado denuncia Vicente Casares Cruz, domiciliado en la calle Luenco, número 31, contra el carrero Manuel Moyano, domiciliado en la calle de Ocaña, por estafar de cincuenta pesetas.

En la Casa de Socorro fué asistido de una laxación en la articulación del codo derecho, con probable fractura del mismo. Después fué trasladado al Hospital militar de esta plaza.

En el cuartel que ocupa el Segundo Depósito de Semanales, sufrió hoy una caída el soldado Francisco Lara Castilla, de veintidós años.

En la Casa de Socorro fué asistido de una laxación en la articulación del codo derecho, con probable fractura del mismo. Después fué trasladado al Hospital militar de esta plaza.

Soldado lesionado. En el cuartel que ocupa el Segundo Depósito de Semanales, sufrió hoy una caída el soldado Francisco Lara Castilla, de veintidós años.

Sección comarcal

Matadero de Córdoba. Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 30 de diciembre al 6 de Enero. Precios para el entrador.—Caracoles vacunos de 3,69 a 2,73 pts.—Terneros: a 30 pts.—Lanar y tabido: de 2,13 a 2,15.

Precios de venta al público desde el día 2 de enero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,16 pts.—Id. sin id., 4,40.—Ternero con hueso, 2,50.—Id. sin id., 4,00.—Machos, 2,00.

Reses sacrificadas el día 3 de Enero.—Vacuno, 18 cabezas con 2,024 kilos.—Terneros, 5 con 203.—Lanar y cabro, 25 con 333.

Además se han sacrificado cerdos 63 con 5,741 kilos.

Hijo de Sánchez Gama. Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

El Buen Gusto. Confeitería y Pastelería. FERNANDO VACAS. Cardenal González, sin número.

Este casa tiene la especialidad de mantecados finos y de todas clases a 3,50 kilo.—Polvorones del más puro estilo sevillano, 1,20 docena.—Pasteles, a 0,15.—Dulce fino, 5 pesetas kilo.—Bizcochería, 6 pesetas.

DESDE LOPERA

Desde Fernán-Núñez

Un incendio.—Ayer a las tres y media de la tarde, ocurrió en esta villa un incendio que pudo tener funestas consecuencias. En la casa propiedad de don Vicente Ortiz Sánchez, se prendió fuego en los chimeneas, empezando a propagarse por las vigas de los pisos que apoyan en ella, debido a esto al viento que corría. Como se accedió inmediatamente, por medio de un cordón no interrumpido de hombres que subían agua (en tal preparación, que se agotaron dos pozos de la casa y varios de la vecindad), pudo sofocarse el fuego de dichas maderas, impidiendo que salieran las llamas y prendieran en los pisos, que los fueron espesando. De propagarse el fuego, tal vez hubiera prendido en el hermoso edificio Ayuntamiento, que está contiguo a otras casas inmediatas.

A los techos de las campanas en la Iglesia, la frontera escuál el paisaje, que, con sus dependientes y asertadas órdenes, procuró no faltase la debida vigilancia, no habiendo abusos por parte de nadie; muy al contrario, la multitud, no avara de curiosidad, vino deseando ser útil, prestando excelente servicio. El comandante del puesto de la Guardia civil, y algunos números, condescendieron también materialmente a la extinción del fuego. A todos los cuales y especialmente a las autoridades, me encarga el dueño de la casa de las gracias, para tan propios estuvieron en el siniestro.

Los deudos fueron de poca importancia. Regreso.—Ayer regresó a esta villa el rico propietario y distinguido deportista don Bartolomé Valenzuela, después de haber estado de montería primero en el coto de Benana, con el excelentísimo señor duque de Tarifa y otros muchos aristócratas, y después en la dehesa de El Contadero, del término de Andújar.

De la dehesa la bienvenida al par que se felicitan por tan fortunadas cacerías, en las que se han matado multitud de caza, no siendo el señor Valenzuela el que más ha contribuido a tan aserriado éxito, pues según noticias, ha matado varios venados y jabalíes.—Corresponsal.

1 enero 1923.

Para unos filántropos.—Hemos recibido una nueva carta de don Francisco Luque Sales, administrador de los bienes del señor duque de Fernán Núñez, en la que trata nuevamente del asunto de las flores, del que ya se ha ocupado dicho señor en nuestro periódico, así como nuestro corresponsal un aquel pueblo señor Sánchez Perálvarez.

Esta segunda carta nos vemos en la necesidad de no publicarla, porque entendiendo de el asunto futil y sin finalidad práctica alguna y habiendo accedido a los deseos de los filántropos insertando anteriores escritos, entendemos que la cuestión está suficientemente juzgada.

De este modo creamos queda terminado un asunto que no tiene otro alcance que el particularismo de dos señores en una cuestión simplista y sin trascendencia alguna.

¡INTERESANTE!

SOLO HOY. Patatas manchegas, superiores, 20 céntimos el kilo en el almacén de Antonio Álvarez Gavilán, Pedro López, 13, o cualquier de sus sucursales Puerta del Rincón, 98; Pases de la Riberá, 9; San Fernando, 120; Ollerías 15; Molino 38; Plaza de Abadías.

Se venden árboles frutales y plantas en el Jardín de León, frente a la Plaza de Toros. Razón en el mismo Jardín.

Moliuración

de granos de todas clases y cambio de ellos en el acto, pagando el importe de la molienda, entregando el mismo peso. También hay en el establecimiento una estancia para los carros y caballerías mientras dura la operación, sin gasto alguno. Precio exacto y precios reducidos.

En la Nueva, convento del Carmen, establecido al servicio de cerros y salvados.—Teléfono número 47, 81 y 372.

Calzados Sucursal número 6. Prince Quality. Rompe piedras. Calzado con piso de goma. Intermínables.

Talleres y Garage "EL MOTOR". REPARACION DE AUTOMOVILES. Luis Le Bref-Carrera del Pretorio Letra D.

LA FABRIL CORDOBESA. Alvarez, Vázquez y Compañía, S. en C. Fabrica de Másticos Hidráulicos, Materiales de construcción y artículos de saneamiento.

Consumo 1 vatio por bujía. Consumo 1 1/2 vatio por bujía. Lámparas de calidad garantizada.

Siemens Schuckert-Industria Eléctrica S. A. Oficina Técnica: Sevilla.—Calle Zaragoza 29.—Apartado de Correos 58.

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada. Venta por mayor y menor.

Compre Vd. que le conviene. Pedro López e Hijos BANQUEROS. Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.